

## **RESUMEN DE LAS JORNADAS DE TOXICOLOGÍA AMBIENTAL: “Preparándose para el REACH, desde el 1 de junio de 2007”**

En el Centro Educativo del Medio Ambiente de la Caja de Ahorros del Mediterráneo CEMACAM (Torre Guil, Sangonera La Verde, Murcia), se celebraron del 10 al 12 de diciembre de 2007 las Jornadas “Preparándose para el REACH, desde el 1 de Junio 2007”, bajo la dirección de los Dres. Eduardo de la Peña de Torres, del Grupo de Mutagénesis Ambiental del CSIC - Centro de Ciencias Medioambientales, y la Dra. Elisa Gómez Campoy, del Servicio de Sanidad Ambiental Dirección General de Salud Pública de la Consejería de Sanidad, Comunidad Autónoma de la Región de Murcia - CARM.



El objetivo de las Jornadas era realizar una revisión y mostrar atención en la demanda toxicológica de la nueva legislación de sustancias químicas que impulsa el Programa europeo de Registro, Evaluación, Autorización y Sustitución de los Productos Químicos - REACH. L136 (DOUE 29.5.2007). Surge como fruto de la colaboración entre la Sección de Toxicología Ambiental de la Asociación Española de Toxicología, la Sociedad Española de Sanidad Ambiental, el Consejo Superior de Investigaciones Científicas, la Consejería de Sanidad de la CARM y el Ministerio de Sanidad y Consumo.

Para las jornadas se seleccionaron y admitieron a 35 expertos, que representaban a la mayoría de las Comunidades Autónomas: Aragón, Asturias, Castilla La Mancha, Castilla León, Cataluña, Galicia, Islas Baleares, La Rioja, Madrid, Murcia, País Vasco y Comunidad Valenciana; representantes de las Universidades de Murcia, Autónoma de Madrid y San Pablo CEU; del CIEMAT y del CSIC, y cinco representantes de la Industria murciana.

La Jornada fue inaugurada por el Dr. Fernando Carreras, Subdirector General de Sanidad Ambiental y Salud Laboral del Ministerio de Sanidad y Consumo; la Dra. Guillermina Font, Presidenta de AETOX; D. Alejandro Cano, Director del CEMACAM; la Dra. Elisa Gómez, organizadora y representando a SESA; y el Dr. Eduardo de la Peña de Torres, del CSIC y organizador de las Jornadas.

Las jornadas se desarrollaron con las presentaciones siguientes:

1. **Dr. Fernando Carreras**, Subdirector General de Sanidad Ambiental y Salud Laboral del Ministerio de Sanidad y Consumo, “Introducción al REACH”;
2. **Profa. Dra. Guillermina Font**, de la Universidad de Valencia, “Introducción a la Toxicología General”;

3. **Dra. Esther Martín de Dios**, del Ministerio de Sanidad y Consumo, "Elementos del REACH";
4. **Prof. Dr. Eugenio Vilanova Gisbert**, de la Universidad Miguel Hernández, "Valoración de los Peligros para la Salud Humana";
5. **Dr. Eduardo de la Peña**, del CSIC, "Valoración de la Carcinogenicidad";
6. **MSc. Óscar Herrero Felipe**, CCMA/CSIC, "Valoración de la Mutagenicidad";
7. **Prof. Dr. Nicolás Olea Serrano**, de la Universidad de Granada, "Valoración de la Toxicidad para la Reproducción";
8. **Dr. Guillermo Repetto Kuhn**, del Instituto Nacional de Toxicología y Ciencias Forenses, "Búsqueda de datos";
9. **Dra. Esther Martín de Dios**, "Evaluación de la Seguridad Química para la Salud Humana";
10. **Dra. Matilde Carballo Santaolalla**, del Instituto de Investigaciones Agrarias. CISA-INIA, "Evaluación de la Seguridad Química para el Medio Ambiente";
11. **Dra. Elisa Gómez**, de la Dirección General de Salud Pública- Sanidad Ambiental CARM "Aspectos generales de la puesta en marcha del REACH";
12. **Dr. José Vicente Martí Boscá**, del Área Seguridad Alimentaria, Dirección Gral. de Salud Pública de la Comunidad Valenciana, "Seguimiento de la aplicación del REACH."

Se abrió un coloquio entre los asistentes y los ponentes, remarcando el interés en que el Ministerio de Sanidad y Consumo coordine e indique el papel que las comunidades deben desempeñar en el desarrollo y ejecución del mismo. La gran complejidad de las actuaciones que impulsa el REACH precisa de la adecuada colaboración entre la administración central y la autonómica, además de con la industria. Ello fue coincidente con la Conclusión acordada en el IX Congreso Nacional de Sanidad Ambiental celebrado en Sevilla del 28-30 de noviembre de 2007 con respecto al REACH. El representante de La Rioja remarcó la oportunidad de coordinarse en la etapa previa hasta la ejecución y desarrollo del REACH en el 2010, y a la espera de las propuestas de desarrollo que se tiene previsto efectúen los representantes del Ministerio de Sanidad y Consumo del grupo de trabajo de la UE sobre el REACH.

Con los contenidos de todas las presentaciones en las Jornadas sobre el REACH, se tiene previsto realizar un CD-ROM, contando con la ayuda de la Dirección General de Sanidad de la CARM.

El mismo día 12 de diciembre fueron clausuradas las Jornadas sobre el REACH por el Dr. Francisco José García Ruiz, Director General de Salud Pública de la CARM, la Profesora Dra. Guillermina Font Pérez, Presidenta de AETOX, el Dr. José Vicente Martí, Presidente de SESA, y ambos organizadores Dres. Elisa Gómez Campoy y Eduardo de la Peña de Torres; con el acto final de la entrega de Certificados a los asistentes.

**Eduardo de la Peña de Torres**  
**CSIC - C. de Ciencias Medioambientales**

**Guillermo Repetto Kuhn**  
**INT y Ciencias Forenses**